

**2013/5538 - Attribution de subventions de fonctionnement à des associations œuvrant dans le domaine de la santé et l'accompagnement de personnes fragilisées** (Direction du Développement Territorial) (BMO du 03/06/2013, p. 1258)

Rapporteur : Mme FAURIE GAUTHIER Céline

**Mme FAURIE GAUTHIER Céline**, rapporteur : Monsieur le Maire, mes chers Collègues, le temps à l'hôpital semble bien long d'autant plus quand s'ajoute la douleur, et la Ville de Lyon en complément de ces actions de soutien au public en difficulté soutient également des associations qui permettent de rompre cette solitude par des activités culturelles, la musique, la lecture, auprès des malades.

Par cette délibération également nous soutenons le Petit Monde, une maison qui permet aux familles de rester plusieurs jours auprès de leurs enfants hospitalisés. Juste deux chiffres : plus de 400 bénévoles oeuvrent dans ces associations, certaines sont historiques comme les Blouses Roses, ou la Bibliothèque de l'hôpital qui date des années trente ; d'autres sont plus récentes comme Musigone. Egalement un deuxième chiffre : plus de 2.000 personnes hébergées en 2012 dans la maison du Petit Monde, et plus de la moitié 53 % aux revenus modestes, ce qui nous conduit bien évidemment à soutenir cette action.

**Mme d'ANGLEJAN Jeanne** : Monsieur le Maire, chers Collègues, en parlant d'accès aux soins je souhaite vous faire part d'un problème qui nous préoccupe tous à Lyon.

A vous écouter Monsieur le Maire, Lyon est une ville accueillante, transformée et embellie grâce à votre très bonne gestion. Monsieur le Maire, vous ne devez pas aller partout à Lyon.

Je voudrais citer le lieu emblématique qu'est la place Carnot, porte d'entrée de la ville pour les visiteurs et touristes qui arrivent à la gare de Perrache. Depuis plusieurs années, cette place magnifique par ses arbres et ses espaces verts est envahie par des demandeurs d'asile issus de l'espace Schengen et des pays d'Europe de l'Est. Actuellement, 120 personnes dont 40 enfants y vivent dans des conditions sanitaires indignes, et ce lieu est dangereux en raison de la proximité du tramway. Je crains vraiment qu'un enfant jouant sur les rails se fasse écraser.

Le Préfet du Rhône, alerté à plusieurs reprises, nous indique qu'il n'a plus les moyens de les prendre en charge, soit en CADA, soit en hôtels. Toutes les associations qui s'occupent de ces personnes dont Forum Réfugiés tirent la sonnette d'alarme depuis longtemps. Je crois que la hausse des demandeurs d'asile en un an est de 165 %, le restaurant social de la Ville est saturé. S'ajoute à ce problème la fin du Plan Froid et la fermeture en début de semaine dernière des structures d'accueil dont l'ouverture avait été prorogée, entraînant forcément un afflux supplémentaire.

Monsieur le Maire, vous appartenez à la Majorité socialiste, votre ami Manuel Valls vient souvent à Lyon. Interpelez donc l'Etat et le Gouvernement. Vous dites souvent qu'être sénateur permet de faire avancer les dossiers lyonnais, je ne demande qu'à voir ! Pour l'instant, votre efficacité est très réduite. Aujourd'hui, nous attendons une réponse de votre part qui permette également aux riverains de retrouver une place accessible et sereine.

**M. LE MAIRE** : Je mets aux voix les conclusions de mon rapport. Il n'y a pas d'intervention ?  
Elles sont adoptées.  
(Adopté.)